
浜嶋です。 

こんにちは。 

 

４月から新しい年度の会議が始まります。 

再度、会議の目的ややり方を周知して、参加者に協力をお願いしたいと思い、話題とした

いと思います。 

保護者の皆さんは、団会議や団委員会でどんな話をしているか分かりませんね。 

私は、毎月の団委員会の報告を行っています。団会議と共通部分が多いので団委員会の報

告だけにさせていただいています。 

  

団会議は、第３土曜日の１９時３０分から２２時までの２時間３０分、団委員会は翌週の

火曜日で、１９時３０分から２１時までの目標で１時間３０分です。 

この時間は、とても短いです。 

私は、時間を有効に使い、重要な話し合いに時間を取りたいという方針を説明し、時間短

縮の方策をお願いしています。 

  

１．レジメは詳しく書いて、事前に団会議のメンバーと団委員のメンバーに送っています。

メモをしなくてもよいように 

しているのです。話に集中できます。また、自明な説明はしなくてもいい。そして、メン

バーで話し合う時間を確保したいのです。 

  

２．報告や連絡は団メールで行う 

 地区委員会報告は、委員会開催後にリアルタイムで行っています。早く伝える必要性も

高いですから、会議まで待っていてはいけないです。 

 隊集会の報告も同様です。１週間以内に団メールで行う。 

 報告済みの情報は、会議では行わないことにしていますから、報告する時間が短縮され

ます。 

  

３．報告はどうすべきか 

 報告には、「記録」と「伝達」を区別すると分かりやすいです。 

「記録」は、事実を残しておかないといけないものです。資料を作成すれば、説明は要り

ません。後で参照するときに記録が役に立ちます。 

だから、説明は要らない。その時目を通すだけでいいです。団会議では報告しないことに

しています。 

「伝達」は、伝えたいものがある場合です。隊集会は教育的目標を立てて実施します。こ

の場合は、目標がどうなったかという結果を 



伝えたいですよね。この場合は、発表するのは重要です。そこにスケジュールの結果は要

りませんよ。 

 あるいは、伝えるべきことです。計画と実施結果が著しく異なってしまった。事故があ

った。開始時間あるいは終了時間が計画とずれた。 

１時間遅れれば、保護者に影響しますね。団に苦情がきますよね。だから、報告しないと

いけないことです。 

私は、各隊の集会については、開始時間と終了時間について計画と実績を記録してほしい

と思っています。 

各隊長にしても、その記録は自己評価のために重要なことです。「我が隊の隊集会の運営は

正確だ」と胸を張ってほしいです。 

  

４．計画は何を話すか 

 計画書も内容を詳しく説明しなくていいと考えています。私は、事前にサイトに掲載し

てもらった資料に目を通します。 

そして、質問事項をメモします。説明すべき内容は、隊集会の教育的目標です。また、安

全の評価と予防対策です。 

スケジュールの説明も不要です。ただし、通常の時間、つまり８時から９時ごろの集合や

１５時から１６時までの解散時間であれば 

不要ですが、６時集合とか１８時解散という場合は説明は必要です。どうして早いの、ど

うして遅いのという疑問が湧きます。 

  

５．教育的目標とその成果 

 ボーイスカウトは、遊びだけではないですね。教育的目標を持って活動し、スカウトの

成長を促す役割を果たしています。 

私たちが、一生懸命、真剣に、時間をかけて、愛を満たした気持ちで活動をしています。

いいことをしているのです。 

団メールで成果を発表しましょう。保護者が理解します。誰かに話します。「いいですね」

と興味を持ってもらいます。 

話題になります。子供にボーイスカウトをさせたいと考えるようになります。隊員が増え

ます。活動が充実します。 

 いいサイクルで回り出します。 

 Ｐlan－Ｄｏ－Ｃheck－Ａction は、聞かれたことがありますか。組織を改善するための

取り組み方法です。 

 子供会は、余りこの必要性はありません。ボーイスカウトは、「よりよい社会人に育てる」

という目標があります。 

だから、「計画－実行－評価－改善」というサイクルが必要です。 



 団メールで、私たちの成果をどんどん発表して欲しいのです。 

 ホームページにも掲載しています。各隊の団メールをすべて掲載したら、すごい発信量

になりますよ。それ自体も話題になります。 

隊員募集の力は大きいですよ。ホームページを見てくれて入団する人は増えます。 

他の団と比較して、２団はすごいなと思わせませんか。各隊指導者の情報提供にかかって

いるのです。 

  

 団会議の話がここまで膨らんだ話になってしまいました。大いに効果を膨らませましょ

う。 

 せっかくやっていることです。大きな成果になるようにしましょう。 

  

 ということで、本日の団会議は、新しい風が吹くことを期待しています。 

 また、明日の「冒険ランドへ行こう」で、各隊がしっかりと役割を果たしてください。

うまくいけばスカウトに自信がつきます。 

隊長の采配しだいで、集中して一生懸命やることの楽しさを教えてあげましょう。 

 明日までの準備を万全にお願いします。 

 

私の目標と実践 

～保護者の理解が深まれば、２団が変わります。全員でスカウトを育てよう～ 


